

10名の市議を擁する日本維新の会 尼崎市議会および決算特別委員会で存在感を發揮！

総務分科会

- 市独自施策を含めた的確な新型コロナウイルス感染症対策を実施するために、財政調整基金を柔軟に活用すること。
- 職員の資質向上について、コンピテンシーを活用した人材育成を行うとともに、組織のガバナンスを強化して全般的にコンプライアンスを推進すること。
- 指定管理者の管理運営等に対する適切なモニタリング評価を行い、施設の適正な管理運営と市民サービス向上を図ること。
- 行政手続きのオンライン化をはじめとする、自治体デジタル・トランスフォーメーションの取組を推進すること。

文教分科会

- 学校現場と教育委員会とが協力・連携し、いじめ・体罰等の人権侵害の根絶に向けた具体的な取組を推進とともに、事案発生後の迅速な対応を行うこと。
- 教育ICT環境の整備について、教員の指導体制の充実とICT活用指導力の向上、児童生徒等のICTリテラシーの向上を図るとともに、教員の負担軽減に資する取組、不登校児童生徒や病気療養児等に対する遠隔教育も含めた効果的な活用を推進すること。
- 中学校給食の万全な体制での実施に向けた取組を推進すること。
- 学力向上に向けた総合的な取組を推進すること。
- 不登校対策について、学校現場における未然防止及び市内全域での不登校児童生徒の居場所づくりに取り組むこと。

健康福祉分科会

- 生活困窮者や高齢者、ヤングケアラーなどへの孤独・孤立対策を強化すること。
- 新型コロナウイルス感染症対策について、ワクチン接種の体制を含め、対応を強化すること。
- いくしあにおける人材確保を行うとともに、児童相談所・学校・教育委員会との相互連携の強化を図り、市の児童相談所設置の計画を議会に示した上で取り組むこと。
- 保育所、児童ホームについて、待機児童を解消するとともに、施設の環境整備を計画的に行い、保育士確保のための具体的な市独自施策を推進すること。
- 子供の医療費助成について、更なる拡充を図ること。

経済環境企業分科会

- 新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえて、幅広い業種の市内事業者への支援を強化すること。
- 地球温暖化対策をさらに推進すること。
- 尼崎城を核とした観光施策の充実及び観光資源の活用を図るための観光戦略を推進すること。
- 公設地方卸売市場の今後の在り方について、多様な意見を取り入れて検討を進めること。
- 市内事業者の稼ぐ力の強化に向けた産業振興施策の充実を図ること。
- モータボート競走事業における施設改修事業の推進と収益向上に向けた取組を強化すること。

建設消防防災委員会

- 災害被害の低減に向けた予防対策について、情報発信を強化するとともに、避難行動要支援者を含めた市民の避難行動の啓発を図ること。
- 空き家の利活用及び老朽危険空き家等の除却並びに隣地統合を促進すること。
- 自転車交通ルールの遵守や自転車マナー向上に係る取組を強化すること。
- 消防団の新たな担い手を確保するために、入団条件及び待遇の改善を図ること。
- 新型コロナウイルス等の新たな感染症に対応するための危機管理体制及び救急体制を充実させるとともに、避難所運営の体制強化を図ること。



日本維新の会 尼崎市議団 通信

vol.19
2021冬

発行元 日本維新の会 尼崎市議団
〒660-8501 兵庫県尼崎市東七松町1丁目23-1
TEL:06-6489-6399 FAX:06-6489-6458

当会議報は、会派に支給される公務活動費を利用して発行・配布を行っております。

80年来の悲願！阪急「武庫川駅」の実現に向けて

阪急電鉄神戸線の西宮北口ー武庫之荘駅間で設置が検討されている「武庫川新駅(仮称)」



| 検討事項 | 西宮市 | 尼崎市 |
|---------------------------|--------------------|----------------------|
| 将来人口の差 H22 国調基準としたR7推計 | 915人増 …>増加傾向が顕著 | 871人増 …>減少に抑制効果 |
| 税収見込みの差 | 計 約2億円 /年 増 | 計 約1億2,200万円 /年 増 |
| 内 個人市民税 訏 固定資産税・都市計画税 | 約1億2,200万円 | 約5,100万円 |
| 新駅への転換利用者人数(乗降) | 10,367人 | 12,256人 |
| 自転車利用台数 | 789台 | 2,031台 |

尼崎市での今後の流れとしましては、まずは地域住民の方々や団体等の意向を確認しつつ、課題把握のための状況調査等の実施に向けた協議に取り組んで行きます。また、新駅を設置するとなれば国からの補助も受けられるよう、尼崎市地域交通計画の新たな策定などの整備に2~3年を要することになります。その後、設計・建築もありますので、新駅設置へ進んだとしても長期スパンとなる見込みです。

全国初！暴力団関連施設を尼崎市が買取り！ また、2つの暴力団組事務所が解体、売却！

尼崎市から本年、3つの暴力団関係施設が無くなります。
市民の皆さんに粘り強く取組んでいただいた結果、
安心安全な街づくりが着実に進んでいます。

暴力団関係者宅(南武庫之荘5丁目)を市が買取り！

尼崎市は、暴力団排除の取組として、令和2年11月に発砲事件のあった暴力団関係者宅を市で買取り、暴力団を排除することで、「地域住民の安全安心を確保する」取組を行いました。



- 令和2年に発砲事件が発生し、現在も暴力団同士の抗争が継続している中、住民の安全安心の確保が最優先であること
- 当該施設は、買取時居宅とされているものの、過去から暴力団組事務所として存在しており、以前も発砲事件の現場となつたこと
- 当該施設は、警察から暴力団組事務所として認められていないことから、暴対法の法令による排除ができないこと
- 暴力団関係者の拠点となる負の連鎖を断ち切れないこと

の理由から、関連施設の行政による買取りは全国初となりますが、暴力団排除の取組として買取りを実施しました。尚、買取価格は、不動産鑑定士による適正評価(評価額)と鑑定士からの助言に基づき、相手方との価格交渉を行った結果、土地建物込みで1,800万円で合意しました。

尼崎市HP
市内暴力団
関連施設の
買取について

- 経過
- 2020年11月…発砲事件発生
 - 2021年…兵庫県警より所有者から売却の意向があると情報提供
 - 2021年4月…1,800万円にて土地建物売買契約締結
 - 2021年7月…所有権移転完了
 - 2021年度中…売却の予定

暴力団組事務所(東難波町4丁目)も解体！

本市が暴力団排除条例の支援を行い、組事務所使用差止仮処分決定の対象となっていた暴力団組事務所(鉄筋コンクリート造3階建、築約30年)について本年9月より解体工事が行われました。長期に渡って組員が立ち入れない状況が続いている中、民間人の所有者が売却の意向を示していました。



- 経過
- 2019年12月…組事務所使用差止仮処分決定
 - 2019年9月…所有者による建物解体工事
 - 2021年11月…民間事業者に売却予定

暴力団組事務所(戸ノ内町3丁目)は、売却！

本市が暴力団排除活動の支援を行い、組事務所使用差止仮処分決定の対象になっていた暴力団組事務所について地域住民等による監視活動が行われる中、仮処分後の立入に対して制裁金を課す間接強制措置が決定され、その後、組側から売却の意向を示したことから売却先を探したところ、地域住民の知り合いの民間事業者から協力の申出があつたことから、組側と民間事業者の代理人弁護士による交渉の結果、売買契約が締結されました。

- 経過
- 2018年9月…組事務所使用差止仮処分決定
 - 2020年10月…組事務所への関係者の出入りがあるとして、間接強制の決定
 - 2021年10月…組事務所の民間事業者との売買契約締結



あま咲きコインの運用について

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

端末の使い方が分からず店舗をどうサポートするのかと質問していたが、その後の店舗へのサポート内容及び課題点は何か。また、解決方法は。

答弁(経済環境局長)

各店舗へのサポート内容としては、あま咲きコイン加盟店への登録を検討されている店舗向けの説明会を実施し、事業の趣旨や制度の概要をお伝えするとともに、今年度からは、事務局がお困りの店舗に伺って、操作方法等を説明するなど、より

長引くコロナ禍で市内経済や市民生活が傷つき疲弊！

質問(総合政策局長)

2021年決算特別委員会 総括質問

市内経済における新型コロナウイルス感染症の影響については、「尼崎市事業所景況調査」において、景気動向指数が全産業で大幅に悪化するとともに、有効求人倍率が令和元年度の9,281人に対し、令和2年度は7,028人と約25%減少するなど、市内経済は大きな打撃を受けているものと考えられます。

その影響を受けて、令和2年度の有効求人倍率は1.01と、令和元年度の1.51から0.5ポイント減少し、直近では1.0を切る状況が続くなど、雇用情勢についても、引き続き厳しい状況となっています。また、令和2年度のしごと・くらしサポートセンター



財政状況について

質問

2021年決算特別委員会 総括質問

近年黒字決算を維持している本市は財政危機を脱した状態と言えるか。また、財政危機を脱した状況はどのような財政状況か。

答弁(資産統括局長)

平成15年以降、3つの行財政改革計画に基づく取組を経て、平成29年度当初予算では公共用地先行事業費会計繰出金を除いて収支均衡を達成し、それ以降令和3年度当初予算まで概ね同水準の収支状況を維持するなど、本市の財政健全化の取組は着実に進捗してきたものと考えております。こうしたことから、現在の本市の財政状況は財政健全化団体や財政再建団体へ転落するような状況はないと考えております。しかしながらこれからも高齢化の進行に伴う社会保障関係費の増加が見込まれ



選挙の公営について

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

選挙前になると、市民オンブズが「あなたがつける尼崎市議会議員の議員通信簿」と称するビラを発行し、選挙公費助成請求額ランクは公費を多く使った候補者はまるで「悪」のような点数のつけ方です。

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

選挙の公費負担金等予算の不要額が約21%程出ていることの見解は？

答弁(選挙管理委員長)

立候補者数が当初予算で見込んでいた人数を下回ったことなどによるものです。



多様な家庭環境で育つ子供たちについて

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

3組に1組が離婚すると言われる中、「ステップファミリー(再婚子連れ家庭)」と呼ばれる家族が増えております。教育関係者への啓発活動やステップファミリーをサポートしていく仕組みを構築していただけないか。

答弁(子ども青少年局長)

ステップファミリーについては、家族になるまで様々な経緯があり、極端な例では実子ではないため、愛情が湧きにくいかなどの理由で虐待に繋がるケースがあります。



福祉会館の維持管理費について

子どもの見守り活動について

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

福祉会館の維持管理費と老朽化によるメンテナンス費を尼崎市が助成し、今後も地域活動の拠点として維持していくべきと考えるが、尼崎市はどのような考え方？

答弁(総合政策局長)

地域コミュニティ活性化のために子どもから高齢者まで多様な世代が集まる身近な地域活動交流の「場」は必要であると考えているが、市としては、現在の財政状況で個別の助成は考えていない。

答弁(子ども青少年局長)

地域活性化のために、尼崎市には是非助成して頂きたい。



コロナ禍における聴覚障がい者のコミュニケーション支援について

コロナ禍における聴覚障がい者のコミュニケーション支援について

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

聴覚や発話が困難な方にとって、マスクにより口元や表情が見えないことで、相手の言葉を理解することができず、生活中不安を抱える方もおられる。総務省では本年7月1日に公共のインフラとして、電話リレーサービスを開始した。電話リレーサービスは聴覚障がいの方がインターネットを通じて手話の同時通訳などを介し、聴こえる人と通話できる仕組み。24時間365日、110番などの緊急時にも対応。これは登録する事によりサービス受けられるが、市内1756名の聴覚障がい者に対し、9月8日時点で25名と極めて少ない登録者にとどまっている。市からの情報発信が庁

内のポスター掲示のみで、市報あまがさきやホームページ等で知らされていない。今後どのように周知し、増加に努めるのか？

答弁(健康福祉局長)

市では国の動向を注視しつつ、聴覚障がい者等が訪れる機会が比較的多い本庁舎の障害福祉課、南北保険福祉センター、身体障害者福祉センター、身体障害者福祉会館などにポスターを掲示し、リーフレットを設置する。今後は、市報やホームページによる広報、聴覚者団体等への働きかけを行い利用登録者の増加につなげたい。

長崎はこう思う！

このサービスは、聴こえる方から聴こえない方へのコミュニケーションツールでもあります。多くの方が利用できる様、広報を願います！

新藻川橋の災害時の避難経路としての早期の通行について

質問

2021年決算特別委員会 総括質問

新藻川橋は本来であれば令和3年4月の園田東生涯学習プラザのオープンに合わせて通行ができる予定になっていました。橋が架かっているにも関わらず、現時点では災害時の避難経路としても通行することができません。一日でも早く、せめて歩行者・自転車が通行できるよう、兵庫県、兵庫県警察、尼崎市が一体となって取組を進めてもらいたい。

答弁(都市整備局長)

新藻川橋を含む園田西武庫線は、本市北部において、大阪府と



MaaSと電動キックボードについて

当事者の視点で子育て支援を

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

次世代交通システムとして、いま世界で脚光を浴びているのが「MaaS(マース:Mobility as a Serviceの頭文字を取ったもの)」であり、今後これに加わると考えられているのが「電動キックボード」。兵庫県の各地でも実証実験が進んでいる今、この尼崎市でも、取り組みを検討したらどうか。

答弁(資産統括局長)

電動キックボードは個人の新たな移動手段として、移動の利便性や回遊性の向上、EVとしてCO2削減への寄与が期待されている。一方で法上は原動機付き自転車に定義され、法令遵守が十

分に理解されないまま歩行者等と接触する事故事例が報道され、警察庁などから注意喚起がなされている。本市における活用に関しては、国における検討の動向を注視してまいります。

てらいはこう思う！

ICTの急速な進化に代表されるスマートフォン、タブレット端末、ソーシャルメディア、クラウド等の普及は、私たちのライフスタイル・ワークスタイルの幅広い場面において変化をもたらしています。さらに、100年以上主流だったガソリン車は、この十数年で、例えばヨーロッパでは2035年に新車販売が禁止されEVシフトへ加速がすすむことなど、非常に短いスパンで世界は自らぐしく変化しています。尼崎市が日本において、世界の波に乗り遅れない、夢のある街であって頂きたいです。

西ふじはこう思う！

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

過去に、市民オンブズ尼崎に所属していた議員は一般会計予算で討論も反対もせず、賛成している。選挙にかかる公費額が多い、無駄だと思っているなら予算議会で、反対や減額修正を提案するべきだ。昨年、満額を請求しても法律上の問題はない、市民オンブズ尼崎側は記載している。しかし、印象操作で評価が悪くなることを避ける為に、公費請求をせずに自己負担をするケースが見受けられる。各候補者が予算分をきっちりと使ってこそ、目標、目的があつての予算立てである。自己負担金を多く出せる候補者が有利になり、誰もが挑戦しづらくなり、投票に影響が出て現実に市政に影響を与えていると感じる。

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

立候補者数が当初予算で見込んでいた人数を下回ったことなどによるものです。



西田はこう思う！

西田はこう思う！

質問

2021年第2回定期例会 一般質問

使用済みのおむつについて、公立保育所では保護者が持ち帰ると聞いている。保育所で処分していただければ、仕事帰りでクタクタの保護者にとって、負担軽減に繋がると考えるが、市の見解はいかがか。

答弁(子ども青少年局長)

公立保育所において、使用済みおむつを持ち帰っていただいている理由として、①体調管理面 ②衛生管理面 ③処分費用の問題がございます。体調管理面では、乳幼児の排泄の状態等に

より健康状況を保護者にご確認いただくことができます。費用面では、保育所で処分するには事業系一般廃棄物として扱いになります。こうしたことから、保護者の持ち帰りとしております。

西田はこう思う！

市内の私立保育所には、園内処分しているところが多くあります。仕事終わりに子どもを保育所へ迎えにいき、帰宅後「さあこれから夕飯の準備！」というときに、すべての使用済みおむつを開いて体調チェックをするでしょうか。働くお母さん、お父さんの立場に立って、おむつの園内処分をご検討ください。